

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

<p>PUNTOS DE SUSCRICION. Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.</p>	<p>Sale el sol á las 5 horas y 36 minutos. Pónese á las 6 horas y 17 minutos.</p> <p>—</p> <p>Sale la luna á las 5 h. y 35 m. de la tarde. Pónese á las 5 h. 21 m. de la mañana,</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA. con El Telégrafo 7 r. Un mes: } sin El Telégrafo 3 » Un número suelto 3 cuartos. Anuncios cada linea 3 cuartos.</p>
---	--	---

PALMA.

Por útiles que sean las discusiones políticas en determinadas provincias, preciso es que confesemos que en la nuestra son casi siempre estériles en provechosos resultados. La experiencia misma nos dispensa de toda demostración, y los hombres mas entusiastas á favor de sus partidos no intentarán negarnos que poco debe nuestro pais á las divisiones que ha producido la politica entre sus mismos moradores. Hemos creido siempre que la verdadera politica de los mallorquines era la de saber aprovechar lo bueno de todas las escuelas, porque como todas ellas tienen un fin laudable y santo, por mas que los medios no sean aceptables para todos, es consecuente creer que todas ellas ofrecen de cuando en cuando algo provechoso que el pais puede muy bien utilizar. ¿Habrá nadie tan fanático, tan ciegamente preocupado á favor de sus ideas que niegue la rectitud de intenciones, la pureza de sentimientos, en todos los que no piensan como él? Porque nosotros tenemos una opinion ¿hemos de creer que todos los que no la tengan llevan un fin reprobado y no han de ser capaces de hacer cosa alguna de utilidad para el pais? Por eso nosotros no nos dirigimos nunca á grupos determinados, por eso aceptamos á los que quieran tendernos una mano, de donde quiera que procedan, por eso juzgamos que nadie hará un bien tan grande á nuestro pais como el que

logre crear un partido eminentemente mallorquin al cual se acojan los hombres de todos los partidos. Que cada uno tenga su opinion particular, que en momentos dados vaya él solo á prestar su debilísimo apoyo á tal ó cual partido político, que en determinados dias vaya á favorecer con su sufragio al que mejor represente su opinion, al que mas se identifique con sus creencias ¿impide todo esto que pasadas esas situaciones críticas, esas cuestiones momentáneas, vuelva á ocupar su puesto entre los que miran como la principal y de mas directo interés la de fomentar la prosperidad de la isla, la de procurarle toda clase de mejoras materiales?

Comprendemos hasta cierto punto que las vicisitudes por qué ha pasado la nacion durante la primera mitad de este siglo, hayan logrado despertar antagonismos que no podrán reconciliarse fácilmente: comprendemos que entre esa generacion que ya pasa exista un arraigado apego á favor de ciertas teorías, ó mejor diremos tal vez de ciertas rutinas, que les haga mirar con menos interés cuestiones de mas útil y facil aplicacion; pero no se nos alcanza cómo puede esa generacion que viene, esa juventud ilustrada y entusiasta, nacida en una época de buen gusto y de adelanto, ocupar gran parte de su tiempo en conservar y fomentar la agitacion propia de las divisiones políticas teniendo como tiene ese ancho campo de provechosos estudios que pueden labrar poco á poco

la felicidad de su país. Cuando un joven haya invertido gran parte de sus días en conocer los pormenores de la política palpitante, en procurarse noticias sobre la marcha de los partidos, en aprender de memoria los nombres de los principales personajes, tal vez para ajustar su opinión á la que ellos vienen profesando, sin pararse á averiguar el porque de las doctrinas que aceptan: cuando todo esto haya hecho ese joven ¿qué provecho habrá sacado de tales estudios el país en que nació? ¿qué parte de gloria podrá caberle por los adelantos que haya hecho su patria? Y si ese joven por el contrario se dedicase á estudiar las verdaderas necesidades de la localidad en donde tiene sus intereses, y sus afectos y los lazos que mas estrechamente le ligan con la sociedad, si ese joven tomase una parte activa en todas las cuestiones de interés material, en todas las que tienden á promover adelantos y mejoras ¿cuánta no sería su satisfaccion al ver introducido y realizado todo aquello que formara el objeto de su estudio? ¿Cuánto no sería su placer al poder decir: «esa obra que todos admiran, ese adelanto que todos bendicen, se me debe en gran parte á mi que lo he promovido, y lo he estudiado y trabajado para que llegase á realizarse?»

El día en que la ilustrada juventud que está llamada á ocupar en breve los principales puestos oficiales y á ponerse al frente de nuestro país se convenza de que esta es la verdadera mision para que está llamada, perderá mucho entre nosotros la política general y ganará en cambio mucho esa otra política que nosotros llamamos mallorquina.

Parece que ha tenido lugar una falsificacion de billetes de 500 francos del Banco de la Argelia, los cuales se han expedido en Valencia y en Palma. Para conocimiento del comercio y demás personas que acaso puedan ser sorprendidas con semejantes billetes, nos ha parecido conveniente hacer público que los falsos se diferencian de los verdaderos, en que llevan una inscripcion que en lugar de decir *Art. du Code*, dice *Art. de Code* y en que tienen en una de las firmas una letra mas que los legítimos al final del nombre.

A las seis de la tarde del domingo 4 del actual fondeó en el puerto de Mahon el navio *Isabel II*, y al anclar izó bandera cuarentenaria, como procedente de Cartagena.

El mismo día salió de aquel puerto para Fernando Póo el bergantin de guerra *Constitucion*, y el día anterior habia llegado la corbeta *Mazarredo*.

Sabemos que el señor D. Ramon Fortuñy, uno de los tres comisionados que pasaron á la corte en representacion de esta ciudad con el objeto que conocen nuestros lectores, expidió el día 7 del actual á las 9 y 20 minutos de la mañana el siguiente parte telegráfico, que se recibió anoche por via de Alcudia.

«Concedida la autorizacion: hoy mismo salgo para Madrid.»

Dignas de cumplido aplauso son las personas que han obtenido en tan breve plazo lo que Mallorca anhelaba y las que han contribuido á su consecucion.

Muy bien hecho.—Vemos con gusto que se está recomponiendo el trozo de la carretera de Andraitx que está á cargo del Ayuntamiento de Palma, y comprendido entre el arrabal de Sta. Catalina y el puente de San Magin. El continuo tránsito de carruages que se observa en aquel punto hacia muy necesaria esta reparacion: por ella damos las gracias al M. I. Ayuntamiento aun cuando es de lamentar que no se haya emprendido hace algunos meses para que hubiese quedado terminada durante la temporada de los baños en que era aun mayor el número de personas que recorrian diariamente dicho camino.

Instalacion.—El lunes próximo debe instalarse bajo la presidencia del Sr. Gobernador la comision que ha de entender en el exámen del plano geométrico de Palma.

Era de esperar.—Se nos asegura que por el Gobierno de la provincia ha sido confirmado el acuerdo del Ayuntamiento de Palma para que sean tapiadas todas las ventanas que se ven abiertas en el piso de varias calles y plazas. Persuadidos como estamos de la justicia de ese acuerdo y de las razones que lo apoyan no podemos menos de aplaudir la energía con que han obrado en este asunto así la corporacion municipal como la autoridad superior, por mas que lamentemos los perjuicios que acaso habrán de sentir con este motivo algunos propietarios.

Esto marcha.—En la falda del Castillo de Bellver se ha establecido un café ó *restaurant*,

en el cual se sirven además de licores de todas clases, rico café, té y otras bebidas, manjares tan sabrosos y estomacales como fiambres, jamones y demás ingredientes de esos que un lechuguino francés llamaría *comfortables*. Los precios son sumamente módicos, el servicio es perfecto, y la concurrencia es mucha: aconsejamos pues á la gente de gusto que haga de cuando en cuando una visita al nuevo establecimiento. Sabemos que esta noche, con motivo de ser mañana la fiesta de la Bonanova, debe tocar una música durante la velada frente al expresado café por cuyo motivo á estas horas ya deben estar arreglando su *toilette* las muchas elegantes que viven durante la actual temporada en las casas de recreo situadas en aquellas inmediaciones.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Dia 9.—De Marsella en 6 dias laud S. José, de 74 ton., pat. Pedro José Pujol, con 6 marineros y varios géneros.

De Marsella en 6 dias tartana Concepcion, de 67 ton., pat. Nicolas Compañy, con 7 marineros y maiz.

Buques despachados.

Dia 9.—Para Valencia laud S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Roca, con 5 mar. y lastre.

Para la Habana polacra Soledad, de 109 toneladas cap. D. Antonio Salas, con 10 mar., 2 pas. frutos y efectos.

Para la Habana polacra Esperanza, de 144 ton., cap. D. Bartolomé Serra, con 14 marineros 3 pas. frutos y efectos.

Para Mahon laud Capitan Jorge, de 20 toneladas pat. Francisco Sitjes, con 3 mar., vino y efectos.

Para Bona polacra goleta Pepa, de 79 toneladas pat. Mateo Coll, con 7 mar., 4 pas. y vino.

Para Argel laud S. Antonio, de 26 ton., patron Guillermo Berga, con 8 mar., 1 pas. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

El dulce Nombre de Maria y Santa Teodora Penitente y el Beato Bernardo de Ofida.

Santa Teodora, natural de Alejandria, fué modelo de mujeres penitentes. Vivía en dulce paz con su esposo, hasta que habiendo come-

tido una infidelidad consiguió despues el arrepentimiento y el dolor, de modo que se resolvió á pagar su culpa con perpétua penitencia. Vistióse de hombre y tomó el hábito de monge en el monasterio de Nono en donde no contentandose con la austera vida de los demás añadia siempre nuevos rigores. Permanció largos años en aquel retiro, desconocida de todos y solo se supo quien era despues de muerta con grande admiracion de los fieles.

Cultos.—Para mañana domingo.—En el oratorio de Ntra. Sra. de la Misericordia continúan las cuarenta horas dedicadas á la Virgen su titular. A las seis de la mañana se expondrá S. D. M.; á las diez habrá misa solemne con música y sermon que dirá D. Juan Angelo Torrens Pro.; por la tarde despues de rezado el rosario tendrá lugar el octavo dia de la novena y se reservará.

En el oratorio de Sta. Fé siguen igualmente las cuarenta horas consagradas á Ntra. Sra. del Buen Camino: á las cinco y media de la mañana se hará la exposicion; á las siete habrá comunión general, á las diez misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Bartolomé Tolrá Pro. beneficiado en Sta. Cruz y al anocheecer despues de un rato de meditacion se reservará.

En Sta. Catalina de Sena á las ocho de la mañana se dará principio á las cuarenta horas del Sacratísimo Corazon de María. A las diez y media habrá misa mayor con música y sermon que dirá D. Juan Angelo Torrens Pro., por la tarde los actos de coro y á las seis y cuarto se rezará el Smo. Rosario, habrá un rato de meditacion y se reservará.

En S. Miguel los concordantes de nuestra Sra. de la Salud celebran la festividad del dulce nombre de Maria. A las siete tendrán comunión general y á las diez misa mayor con sermon, siendo el orador D. Vicente Terrasa Pro.

En S. Nicolas habrá fiesta dedicada á nuestra Sra. de Lluch. A las nueve y media se bendecirá un cuadro, cantandose acto continuo un solemne *Te-Deum*; á las diez habrá misa mayor con sermon que dirá D. Jorge Roca capellan del Batallon de Arapiles y á las seis de la tarde la música cantará el Smo. Rosario.

En S. Francisco de Asis se celebra la fiesta anual de la Virgen de la Lactancia vulgo de la *Mamella*. A las diez se cantará nona y luego la misa mayor en la que predicará D. Miguel Coll Pro. y á las seis de la tarde se rezará la corona y se hará un rato de oracion mental.

En el oratorio de la Consolacion á las diez de la mañana habrá misa solemne en sufragio de las almas de los cofrades difuntos de su titular.

En el Socorro tambien se cantará una misa en sufragio de las almas de los cofrades di-

funtos de S. Nicolás de Tolentino y al anoche-
cer se dará fin al septenario.

En la iglesia del Hospital General á las tres y media de la tarde tendrá lugar el segundo día de la novena que se practica para implorar la divina misericordia en sufragio de las almas del purgatorio. Predicará D. Vicente Terrasa Pro.

En Sta. Eulalia las hijas de la Inmaculada Sra. á las siete de la mañana tendrán su comunión mensual y al anocheecer el ejercicio acostumbrado con música, sermón y exposición.

En las iglesias que á continuación se expresan tendrá lugar la devoción del sagrado Corazón de Maria.

En Montesión á las diez y media de la mañana.

En las Teresas á las cinco de la tarde.

En la Piedad á la propia hora.

En el Temple al anocheecer con música.

Para pasado mañana lunes.

En la Misericordia concluyen las cuarenta horas siendo la exposición á las seis de la mañana; por la tarde habrá el último día de la novena y á las ocho se reservará.

En Santa Fé concluyen igualmente las cuarenta horas, exponiéndose S. D. M. á las cinco y media de la mañana; á las once al tiempo de una misa habrá un rato de meditación y al anocheecer se rezará el rosario, se hará otro rato de oración mental y se reservará.

En Sta. Catalina de Sena continúan las cuarenta horas. A las seis se expondrá S. D. M. y luego se hará la estación y las adoraciones al Smo. á las once al tiempo de dos misas habrá un rato de oración mental y á las seis de la tarde se rezará el rosario, seguirá un poco de meditación y la reserva.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redacción.—*Juan Villalonga.*

ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 12 del corriente á las ocho de la mañana.

Se suplica

á la persona que hubiere encontrado un porta-monedas, conteniendo dos onzas de oro, tres doblas y cuatro ó cinco durillos, tenga la bondad de entregarlos en esta imprenta, en donde recibirá una gratificación.

SALON

de peluquería de Sendra,

Situado en la plaza de las Copiñas.

En este establecimiento acaba de hacerse una reforma en la que no se ha economizado gasto alguno para proporcionar a sus numerosos parroquianos toda la comodidad que merecen: entre otras, se ha dispuesto con entera separación el servicio de cada uno para evitar la repugnancia que ocasiona el uso de ropa de otro.

El gabinete destinado á la limpieza de dentaduras es una dependencia que absorbe los mayores cuidados del dueño del referido establecimiento, y cotidianamente introduce en él todas las mejoras que están á su alcance.

A continuación se detallan los precios por abono ó sin él, del modo siguiente:

Salon de peluquería.

Afeitar, arreglar el cabello y rizar,
por un mes. 16 reales.
Id. id. id. sin rizar id. id. 10 »

Gabinete destinado á la limpieza de dentaduras.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 42 rs.

Nodriza.

En la casa de D. Francisco Ramirez calle de Carazas darán razón de nna ama de leche de buenas circunstancias que desea amamantar la criatura en casa de los padres de la misma.

El profesor Martinez

después de haber estado varios años en el colegio de Burdeos; ofrece á este ilustrado público enseñarle el idioma francés; con la inteligencia de que los alumnos que no queden satisfechos de su nuevo método de enseñanza no solo queda obligado á abonarles sus honorarios sino que tendrán derecho de proceder contra él para que les abone los perjuicios que se les hayan originado.

Igualmente enseñará á escribir letra inglesa. Dicho profesor pasará á casa de los Sres. que se dignen honrarle con su confianza.

Estará á las órdenes del público travesía de Peraires, casa nueva, 2.º piso n.º 45.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga